

# フリー♪風

(現場)からの  
宮田 守男

9月中旬、白馬村南部グランドに、ソフトボール大好きなメンバーが参集する。今、白馬村で初めて長野県ソフトボール協会

週水曜日に練習を継続する中、試合をしたいとの声が。その要望に審判部が全面協力、地域のソフトボール愛好者に呼び掛け練習試合を企画。

試合が実現したのだ。だが試合途中に雷鳴と雨で中止に。メンバーからは、「やつぱり試合だよ」「久しぶりに試合の雰囲気を感じる事ができた」と。久しぶりの再会の面々、改めてスポーツの大しさ

にチーム登録した白馬ソフットボールクラブは、新型コロナウイルスの影響で参加予定の大会が全て中止に。毎週水曜日に練習を継続する中、試合をしたいとの声が。その要望に審判部が全面協力、地

域のソフトボール愛好者に呼び掛け練習試合を企画。試合途中に雷鳴と雨で中止に。メンバーからは、「山腹に白色に埋め尽くされた一角が官営地」と教えてくれる。正確には、シラサギといふ名前のサギは存在

を感じ取る。

試合途中、シロサギの姿と、追い払うための空砲の響き。地元のメンバーが東山を指さし「山腹に白色に埋め尽くされた一角が官営地」と教えてくれる。正確には、シラサギといふ名前のサギは存在

## 自由度や寛大さも大切だ

せず、白い体を持つ、シラサギ類は、ダイサギ・チュウサギ・コサギ・アマサギの4種類から、ハクチョウとの大きな違いは、首をS字に折り曲げ飛ぶと知った。サギは鳥獣保護法によ

り、許可なく捕獲したり、巣を棒などで落としたりすることが禁じられている。繁殖期が始まる3月から、地元の農業地を作らせない取り組みが、他の地域では積極的に取り組まれてきているとの情報もある。農家だけの問題とせ

ず、地域課題として、サギと人間が共存できる「地域づくりの学習会」の開催を大いに期待したい。

愛知新聞のコラム地軸さんが国連児童基金(ユニセフ)が公表したことの幸福度調査で、日本の子どもは健康で経済的に恵まれているが、いじめや家庭の不和などに苦しんでいる。日本の子どもたちの生きづらさは深刻化しているとして、作家・演出家の鴻上尚史さんの著書『空気を読む』でも従わない』を紹介。生きづらさの背景

育てようと。自由度や寛大さを考えさせられていたコラムだった。(信州地域社会フォーラム会員・白馬村森上)



試合前のグランド整備。スポーツのできる楽しさが伝わってくる